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東涌綫延綫社區聯絡小組 

（東段） 

第六次會議會議紀錄 
 
 

日期 ： 2 0 2 4 年 9 月 3 0 日（ 星期一） 

時間 ： 下午 4 時  

地點 ： 香港教育工作者聯會黃楚標學校一樓活動室  

 
出席者 :  

葉培基議員  離島區議員  

羅成煥議員  離島區議員  

劉淑嫻議員  離島區議員  

張秀琼女士  迎東邨物業服務辦事處屋邨經理  

羅碧珊女士  香港東涌世茂喜來登酒店總經理行政助理  

 

政府部門代表：  

鄭昆沛先生  路政署鐵路拓展處工程工程師 /鐵路計劃 ( 1 1 )  

關兆煬先生  房屋署屋邨管理處副房屋事務經理 /租約  

（港島及離島八）四  
 
香港鐵路有限公司（ 港鐵公司）代表：  

梁紀晉先生（主席）  助理企業傳訊高級經理 -項目及工程拓展  

劉展鵬先生  總建造經理 -東涌綫延綫土木工程  

傅書欣女士  統籌工程師  

梁慧雯女士  統籌工程師  

 
承建商代表：  

陳志偉先生  保華 -中鐵建國際（ T U E 1 2 0 2）項目經理  

 
 
 
會議紀要  

 
1. 港鐵公司梁紀晉先生（主席）歡迎小組成員及其他人士出席東涌

綫延綫社區聯絡小組（東段）的第六次會議，介紹港鐵公司和承

建商代表。  
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2. 小組成員於會上通過第五次會議的會議紀錄  

 
3. 港鐵公司梁慧雯女士以電腦投影片簡介東涌東段的相關工程進度、

未來六個月工程安排及臨時交通管理措施、環境監察及審核結果、

環境緩解措施、查詢及投訴摘要，以及社區聯繫工作（請見附

件）。  

 
4. 港鐵公司梁紀晉先生邀請小組成員發言，各成員討論要點如下：  

 
討論事項  

 
1 0月 2 6日晚東涌綫列車服務調整事宜  
 

5. 香港東涌世茂喜來登酒店羅碧珊女士查詢服務調整期間，港鐵免

費接駁巴士的具體班次安排。葉培基議員則詢問港鐵列出的接駁

巴士車程，同時詢問港鐵有否就當日安排與運輸署及相關巴士公

司溝通。他亦希望港鐵提供接駁巴士的具體班次。港鐵公司梁紀

晉先生綜合回應指接駁巴士車程為 2 0 - 3 0分鐘，已考慮到路面交

通的不確定性；而接駁巴士服務最密可達約 3分鐘一班車，根據

估算足以應付當晚的乘客量。他表示港鐵當晚會密切留意實際情

況，並適時調整相關安排。他亦補充指運輸署已知悉當晚的安排，

而港鐵亦有與相關巴士營運商保持溝通。  

 

6. 香港東涌世茂喜來登酒店羅碧珊女士及劉淑嫻議員均查詢當晚

東涌綫列車尾班車開出時間改動安排。港鐵公司梁紀晉先生詳

細說明了調整後的尾班車時間。他同時請成員協助向居民、旅客

及相關工作人士發放服務調整的資訊。  

 

7. 葉培基議員關注港鐵首次於深夜進行道岔安裝工程，工程可能衍

生噪音問題，以及港鐵與附近居民的溝通安排。港鐵公司劉展鵬

先生回應指，港鐵工程團隊一直有於深夜在同樣範圍進行日常維

修及路軌調校等工作，而這次道岔安裝因涉及多個不能分割的步

驟，才需要調整列車服務。他強調工程不會對居民造成噪音滋擾。

港鐵公司梁紀晉先生補充，工程團隊已就工程進行多項準備工作

及測試，並會持續與社區保持溝通，務求將對社區的影響減至最

低。  

 

隧道鑽挖機組件運送事宜  
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8. 劉淑嫻議員關注組件運送過程中的噪音緩解措施。港鐵公司傅書

欣女士回應表示，夜間運送的行車過程不會產生明顯聲響，而

相關工地已取得建築噪音許可證，工程團隊會嚴格遵從相關規

定。  

 

極端天氣  
 

9. 羅成煥議員關注近期頻繁颱風天氣引致塵土飛揚的問題。港鐵公

司劉展鵬先生回應指，承建商一直有採取措施，包括以蓋土網覆

蓋所有泥土堆及定期灑水，以控制塵埃，並會密切留意措施成效。  

 

投訴内容  
 

10. 劉淑嫻議員查詢投影片簡報中提及的兩宗新增投訴具體內容。港

鐵公司傅書欣女士回應解釋，第一宗關於懷疑項目工地有泥水釋

出的情況，經調查後確認與本項目無關；第二宗則是有市民反映

白芒路工程機械放置位置十分接近行人路，港鐵回應承建商已安

排訊號員在該處監察操作，以確保行人安全。  

 

東涌綫故障  
 

11. 就東涌綫早前有訊號故障導致延誤的情況，葉培基議員詢問是否

與項目工程有關。港鐵公司劉展鵬先生表示有關情況與項目工程

無關，並解釋項目下的工程及相關測試安排。  

 

東涌東段隔音屏障工程  
 
12. 葉培基議員詢問投影片簡報提到的隔音屏障延長後的長度。港鐵

公司劉展鵬先生以投影片輔助説明東涌東站位於東涌綫路軌以北，

需要將原有鐵路正綫改道向北延伸，其中包括沿改道後的路段改

建及延長 4段隔音屏。  

 

臨時躉船繫泊區工地安排  

 
13. 葉培基議員查詢隧道鑽挖機組件由怡東路躉船繫泊區運抵隧道鑽

挖機豎井工地後，該臨時躉船繫泊區的後續工序安排及提早交還

的可能性。港鐵公司梁紀晉先生回應指，完成隧道鑽挖機組件的

運送後，工程團隊仍需要於躉船繫泊區存放隧道壁等組件及物料。
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他補充，經與區議會代表實地視察及與承建商檢視後，已回覆相

關議員，可於於約 2 0 2 7年底還原並交還臨海部分的工地，較原

定工期提前半年。  

 
社區宣傳  
 

14. 葉培基議員查詢隧道鑽挖機命名比賽的獎品內容。港鐵公司梁紀

晉先生表示，獎品包括商場現金券及書券等。  

 

15. 因應東涌東區内將有公營房屋陸續入伙，葉培基議員建議港鐵可

向房屋署提出展示東涌綫延綫項目的資訊，例如車站設計及未來

出口位置等，以加強居民對項目的認識。港鐵公司梁紀晉先生表

示會與相關部門跟進協調。  

 
交通管理安排  
 

16. 劉淑嫻議員注意到區内其他工程車輛已開始使用東涌東新填海區

東側的出入口進出工地，並詢問港鐵會否作相同安排。港鐵公司

劉展鵬先生回應表示，港鐵已跟進成員於上次會議提出的建議，

並與土木工程拓展署協調，現時項目的工程車輛會盡可能使用該

出入口，惟部分較大型的工程車輛仍需經迎禧路進出工地。  

 

總結  
 

17. 港鐵公司梁紀晉先生感謝各代表出席是次會議，是次會議結束後會草

擬會議紀錄，會議紀錄會在下次會議前連同下次會議的邀請函，一併

電郵予各小組成員，有關會議紀錄會在下次會議上正式通過後，上載

至東涌綫延綫網站，供公眾參閱。  

 

18. 會議於下午  4 時 45 分結束。  
 
附件 :  東涌綫延綫社區聯絡小組（東段）電腦投影片簡介。  


